



Fachschaftsrat Mathe-Physik

Sitzungsprotokoll vom 14.05.2025

Stellvertreter sind gelistet nach Reihenfolge des Wahlergebnis.

☐ : *abwesend* ☒ : *anwesend* ☒ : *anwesend und stimmberechtigt*

Anwesende FSR-Mitglieder

- | | | |
|---|---|--|
| ☐ Moritz Olbrich | ☒ Turan Kiyan (bis 17:35 Uhr) | ☒ Olivia Benstem |
| ☒ Leonie Herrmann (bis 17:30 Uhr) | ☒ Ticia Dreydemy | ☐ Pia Suhm |
| ☐ Erik Audorf | ☐ Richard Reimann | ☒ Frederic Stephan |
| ☐ Rico Linke | ☒ Linda Rautmann | |
| | ☐ Alex Schiffer | |

Anwesende Stellvertreter

- ☐ Fabian Mattig
- ☒ Kyra Peikert
- ☒ Nick Günther
- ☐ Nele Eggers
- ☐ Nik Krzyzaniak
- ☐ Nici Scheel

Anwesende Assoziierte

- | | | |
|---|--|--|
| ☒ Erik Albrecht | ☐ Sophia Dahm | ☐ Moritz Koch |
| ☐ Zoë Kaffarnik | ☒ Kai-Uwe Müller Monllau | ☒ Jasper Kluge (bis 17:54 Uhr) |
| ☐ Moritz Itzerott | ☐ Josefin Gernoth | ☒ Constantin Reber |
| ☐ Alex Faber | ☐ Sophie Heller | |

Gäste

Sitzungsleitung: Ticia
Protokollierende: Linda, Nick

Abstimmungen: (Dafür/Dagegen/Enthaltung)

Beginn der Sitzung um 16:41 Uhr

Tagesordnung

- TOP 0: Nächste Sitzung (16:41 Uhr)
- TOP 1: Altes Protokoll (16:41 Uhr)
- TOP 2: Alte Aufgaben (16:42 Uhr)
- TOP 3: Post und Mails (16:46 Uhr)
- TOP 4: Organisatorisches (16:55 Uhr)
- TOP 5: Finanzbeschlüsse (17:09 Uhr)
- TOP 6: Hochschulpolitik (17:16 Uhr)
- TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (17:41 Uhr)
- TOP 8: JahrgangssprecherInnen (17:47 Uhr)
- TOP 9: Sonstiges (17:47 Uhr)
- TOP 10: Feedback zur Sitzung (17:59 Uhr)
- Verschobene TOPs

TOP 0: Nächste Sitzung

In letzter Sitzung festgelegt: Die nächste Sitzung findet am Mittwoch, den **21.05.2025** um 16:30 im Physikhaus statt. Die übernächste Sitzung wird am Mittwoch, den **28.05.2025** um 16:30 im Physikhaus statt.

TOP 1: Altes Protokoll vom 07.05.2025

Protokollierende: Liv, Alex

Haben wir gelesen und finden wir super.

TOP 2: Alte Aufgaben

Verschobenenes Gespräch über Institutsnazi

- 19.05 um 13 Uhr, Kyra freut sich über Hilfe

Antifa-Statement

- Dauerbrenner, wird verschoben
- Ideen durch Zapf gesammelt

Das Türenproblem

- Sophia wollte das machen, sie ist aber krank
- Kyra spricht das bei Beta mal an, das die Türen bis 18:15 Uhr offen bleiben

TOP 3: Post und Mails

Post

- keine Post im Physik und im Mathe Haus

Mails

07.05. - [FSR MaPhy] [Extern] Anfrage zur Weiterleitung einer Veranstaltungsankündigung für Studierende

- Anfrage auf Weiterleitung vom "Das MINSK Kulturhaus Potsdam". Es geht um Verlosung im Rahmen von MINSKBAR. Text im Anhang
- Erik guckt, ob das noch relevant ist und wenn ja teilt er das auf Discord.

08.05. - [FSR MaPhy] Matching Day 2025

- Unternehmen für den Matching day kann man online schon ansehen
- Ich kann das Datum nicht sehen, weil da so ein Foto in der Mail drüber klebt
- Sollte bald sein, Erik teilt das auf Discord, Danke Erik

10.05. - [FSR MaPhy] [VeFa] Awareness-Schulung für FSRs

- 24.05. oder 22.06. mit je 30 Plätzen
- ist für FSR Mitglieder. Anmeldung online per Mail an Jojo
- In der Awareness Gruppe wurde das schon diskutiert.

12.05. - Re: [FSR MaPhy] Video-Clip Institut

- Frau Anders fragt nach einem ersten Meeting (19.05.). Haben wir eigentlich inzwischen wen gefunden?
- Wir dachten es hat sich verjährt
- Kyra und Turan machen sich Gedanken dazu, zur Not macht Ticia dort mit
- Kyra schreibt ihr Zeitnah zurück

12.05. - [FSR MaPhy] BK Earth System Complexity.

- 2 studentische VertreterInnen werden gesucht
- es geht um Alexander Robinson (vom AWI) für W2. Themeninteresse sollte vorhanden sein
- Alex, Nik, Pia, Jasper und Linda haben Interesse und würden sich dafür melden, diskutieren das aber noch einmal untereinander aus.

12.05. - [FSR MaPhy] [Mnfakul-list] Einladung zur Antrittsvorlesung Prof. Ehrlich am 04.06.2025

- Mittwoch, 4. Juni 2025 um 17:30 Uhr in Haus 25, Raum F1.01, Campus Golm oder online
- Thema: "Wissen vereinen, Biodiversität bewahren – warum Naturschutz transdisziplinäre Ansätze erfordert".
- Wird auf Discord geteilt

12.05. - [FSR MaPhy] Nominierung für den Fakultätspreis für herausragende (Online-)Lehre

- Frau Dahl hat leider nicht den Preis erhalten. Trotzdem vielen Dank für die wundervolle Lehre!

12.05. - [FSR MaPhy] Information bezüglich der Wahlen zum Studierendenparlament 2025

- die Mail kam letzte Woche schonmal

13.05. - [FSR MaPhy] Feedback/Meinungen zu längerfristigen SHK-/WHK-Verträgen

- unter HoPo zu diskutieren

13.05. - [FSR MaPhy] Stellenausschreibung WHK (8h/Woche) für das Projekt "Mathe im Dialog"

- Stellenausschreibung wissenschaftliche Hilfskraft (8 h/Woche) im Rahmen des Projekts „Mathe im Dialog“
- wird auf Discord geteilt

TOP 4: Organisatorisches

Info Kärtchen für die Pinnwand vor dem Forum

- Kyra hatte die Idee, Anlaufstellen, die per Email beworben werden, aufzuschreiben und dann kleine Infokärtchen daraus zu drucken, die man vor das Forum hängen könnte.
- Das klingt sehr gut und sinnvoll, Kyra würde sich darum kümmern.

Erstfahrt

- Eric hat den Kostenvoranschlag für den Camping Platz verschickt
- beträgt 1228 €, manche Posten müssen nochmal erfragt werden
- ohne die fragwürdigen Posten kommen wir auf ungefähr 950€
- wir würden vielleicht bei 30 Leuten auf ungefähr 16€ pro Person kommen an Eigenbeteiligung für den Schlafplatz
- die Planung geht weiter

Institutsfeste

- Wie steht es um das Mathe und auch das Physik Institutsfest?
- Mathe(24.06.):
 - Wegen Nutzung der Spülmaschine muss Bagheer gefragt werden, Lein hat angeboten die Spülmaschine im Mathe Institut zu nutzen
 - Das Bier aus dem Forum soll genutzt werden.
 - Bierpong muss mit dem Matheinstitut abgesprochen werden
 - es wird Helfer Listen geben
 - die Promo wird noch vorbereitet und dann auf Instagram veröffentlicht
 - Kosten: Nur Pfand für die Getränke, der Rest for free. Es können die Chips des FSRs verwendet werden
 - Musik muss um 22 Uhr aus sein
 - Wir kaufen vielleicht neue Lichterketten
- Physik(02.07.):

- muss mit Alex gesprochen werden.

TOP 5: Finanzbeschlüsse

Es sind 7 ordentliche Mitglieder anwesend. Es ersetzen fehlende Mitglieder in Reihenfolge: Kyra Peikert, Nick Günther. Damit sind wir beschlussfähig.

Druckerpatronen

- https://www.abctoner.de/epages/Frager.sf/?Locale=de_DE&ObjectPath=/Shops/Frager/Products/TL%23SETCS317&ViewAction=ViewProductViaPortal&utm_source=bing&utm_medium=cpc&utm_campaign=Bing%20Shopping%20Deutsch%20CPC&utm_term=4586544041767137&utm_content=cs317
- kostet 73,21 Euro
- Constantin kauft das
- Der Beschluss ist mit (8/1/0) angenommen. (ja/enthaltung/nein)

TOP 6: Hochschulpolitik

Anfrage Max Lein zu Laufzeiten von SHK-Verträgen

- Bürokratie.Up hat uns ein paar Entwürfe zu den Laufzeiten der SHK-Verträge geschickt
- erster Ansatz, die Laufzeiten wieder auf 6 Monate zu kürzen sieht Liv kritisch
- zweiter Ansatz mit einen Verteilungspool für die SHKs sieht Liv positiv
- jeder soll sich mal den Entwurf anschauen und bei Änderungswünschen Liv schreiben/bescheid geben
- **Entwurf Antwort (Liv):**
Moin!

Vielen Dank für Ihre Email, und dafür, dass Sie uns in den Prozess mit einbinden!

Seit letztem April gilt für SHK/WHK-Verträge ja die rechtlich bindende Schuldrechtliche Vereinbarung, nach der Verträge nur noch in begründeten Ausnahmefällen unter einem Jahr laufen sollen. Das hat gerade für studentisch Beschäftigte den Vorteil, Planungssicherheit zu haben, da viele von uns auf das Einkommen als SHK zum Leben im bekanntermaßen teuren Potsdam angewiesen sind. Eine systematische Unterschreitung der Mindestlaufzeit durch Kopplung an individuelle Veranstaltungen betrachten wir demnach sehr kritisch (und ist nach unserer Einschätzung eventuell sogar rechtswidrig). Die Freiheit der Flexibilität wird durch längere Verträge auch nicht genommen, es gelten ja die gesetzlichen Regelungen zur Kündigung. Wenn man also nach wenigen Monaten merkt, dass der Arbeitsaufwand zu hoch ist, oder man im nächsten Semester andere Pläne hat, kann einfach mit der gängigen Frist gekündigt werden.

Der andere Vorschlag, längere Verträge abzuschließen, und dann SHKs/WHKs in einem Pool zu sammeln, ist in unseren Augen deutlich sinnvoller. Das schafft die nötige Flexibilität gleichermaßen für Lehrende und SHKs/WHKs, aber könnte auch z.B. krankheitsbedingte- oder Urlaubsvertretungen deutlich einfacher machen. Das wird unseres Wissens nach in Berlin, wo die Verträge

ja sogar 2 Jahre laufen müssen, bereits erfolgreich so gehandhabt. Ich bin mir sicher, das D3 und die Sekretariate sind auch dankbar, nicht alle sechs Monate neue Verträge oder Verlängerungen bearbeiten zu müssen.

Liebe Grüße

Olivia

für den FSR MaPhy

AStA Gerichtsverfahren

- Heute waren die Verhandlungen zu 6 der gekündigten
- Fristlose Kündigungen sind haltlos, die ordentlichen bis zum 31.01. laut der Auffassung dieses Richters wohl nicht
- AStA hat den Klagenden Vergleiche angeboten (Lohn bis 31.01. + Abfindungen), diese sind unter Widerrufsrecht binnen vier Wochen angenommen
- bei jeden einzelnen Fallg gesamt Kosten zwischen 10000 € - 15000 € pro Fall bei 6 Fällen

ZaPF Bericht

- Der Text ist auf Signal zu finden
- Vor zwei Wochen war die ZaPf in Erlangen, es gab einen Waldbrand
- Es gab weniger dichte Arbeitskreise, es war sehr politisch
- „ÄK Awareness Strukturen“, „ÄK Ohne Politisches Mandat“, sind einige der AKs die behandelt wurden
- „ÄK Resillienz gegen den Kulturkampf von Rechts“ wurde von Liv eingeführt, es gab horror Storys, Fazit ist das die Unis mehr politisch wieder werden müssen
- „Klarkommen AK“, vielleicht Aushang dazu vorbereiten, mehr zu verschiedenen Coping Strategien steht im Text
- die Resolutionen sind in dem ZaPF Bericht nachlesbar

Leonie Hermann geht um 17:30 Uhr

Turan Kiyani geht um 17:35 Uhr

Gespräch mit Lein

- Er war nicht sehr einsehend
- Mal schauen was draus wird
- wir haben ihm das Feldi Konzept mitgegeben

Fakultätsrat

- Letzte Woche war Fakultätsrat
- Es ging wieder um die Publikationskosten für die Physik, Chemie und Mathematik, ausländische Studierende und deren Integration
- Zertifikatsstudiengänge, das sind weiterbildende Studiengänge für Berufstätige. Soll es bald mehr geben, macht aber noch Probleme, weil bisher niemand verantwortlich ist

TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit

Akzeptanzfestival

- Kyra war auf dem Akzeptanzfestival in Potsdam, wo es um Inklusion behinderter Menschen ging. Leider haben die Stände am Sonntag schon früh zugemacht, aber sie hat noch einen Vortrag über typische Sätze, die behinderte Menschen täglich ertragen müssen, angehört. Häufigste Beispiele: aber wer soll denn das bezahlen? Und was ist eigentlich mit dem Denkmalschutz? Kyra sucht noch nach Ideen um diese Sätze sichtbar aufzuarbeiten.
- Außerdem wurde eine Map veröffentlicht, wo jeder Bürger:Inn die Stadt Potsdam in Sachen Barrierefreiheit bewerten kann. Kyra fände es cool, wenn man die auf socialmedia und an der Uni bewerben könnte: <https://wheelmap.org/>
- Außerdem hat sie Flyer mitgebracht.
- Kann auf Discord und auf Instagram gepostet werden

Klopapier

- Sylvie und Carsten ghosten mich :’<
- Menno
- Vielleicht Mail direkt an Brandchutzbeauftragte
- Alex hat schon einen Entwurf fertig

TOP 8: JahrgangssprecherInnen

Es geht allen gut.

TOP 9: Sonstiges

Feueralarm

- Hat der FSR schon eine Rückmeldung bekommen zu dem Brandschutz und der Lautstärke des Probealarms? Sonst würde Kyra nachfragen.

Pythonkurs

- Kyra hat herausgefunden, dass es mal einen Pythonkurs gab, die Uni sich aber etwas quer gestellt hatte und das ganze Verfahren so kompliziert gestaltet hat, dass die Lehrperson keine Lust mehr hatte diesen Kurs weiterhin anzubieten. Es könnte helfen, wenn wir als FSR der Uni mitteilen, dass wir einen solchen Kurs allerdings als sehr sinnvoll erachten würden (nicht als Pflichtkurs, sondern generell).
- Kyra meldet sich bei der zuständigen Behörde

Gespräch wegen Festkörper/Molekülphysik Klausur

- Also in der Prüfungsordnung ist das eine Prüfung, die aus zwei Teilen besteht

- Bei Leuten die ein Auslandsstudium gemacht haben wurde die Teilleistung akzeptiert, als Beispiel für den Festkörper Teil, das ist auch gut
-

Jasper geht um 17:54 Uhr

TOP 10: Feedback zur Sitzung

War super.

Verschobene TOPs

Antifa-Statement

18:00 Sitzung beendet.